

## Vacunación

**Cerca de 437.000 personas, casi la mitad de la población regional, forman parte de los grupos objetivo.**

Con el invierno a la vuelta de la esquina, el Ministerio de Salud ha decidido adelantar la estrategia de vacunación e inmunizaciones para 2025, iniciando el proceso el 1 de marzo. Esta medida busca proteger a la población más vulnerable antes de que aumente la circulación de virus respiratorios, como la Influenza y el COVID-19, y prevenir complicaciones graves que podrían saturar el sistema de salud. En la Región de Coquimbo, el lanzamiento de esta campaña ha sido recibido con un llamado urgente a la acción, especialmente considerando que cerca de 437.000 personas, casi la mitad de la población regional, forman parte de los grupos objetivo.

La decisión de adelantar la vacunación no es casual. El año pasado, gracias a un incremento significativo en la cobertura de vacunación, especialmente en menores de edad, no se registraron fallecidos a nivel nacional por virus respiratorios. Este éxito demuestra que la inmunización es una herramienta efectiva para salvar vidas y reducir la carga sobre los hospitales y centros de salud. Sin embargo, para replicar este logro, es fundamental que la población acuda masivamente a los vacunatorios durante los meses de marzo y abril, antes de que comience el frío intenso y la circulación viral se dispare.

Entre los grupos prioritarios para esta campaña se encuentran los adultos mayores de 60 años, personas con patologías crónicas, embarazadas, personal de salud, cuidadores de personas mayores y funcionarios de establecimientos de larga estadía. También se incluye a recién nacidos y lactantes, quienes recibirán protección contra el Virus Respiratorio Sincicial (VRS), una de las principales causas de hospitalización en niños pequeños durante el invierno. La vacunación es gratuita y está disponible tanto en vacunatorios públicos como en centros privados en convenio con la Seremi de Salud, lo que facilita el acceso para todos.

Uno de los mensajes clave de las autoridades es que la inmunidad no se adquiere de inmediato. Después de recibir la vacuna, el organismo tarda aproximadamente 15 días en desarrollar una respuesta protectora. Por eso, es crucial que las personas se vacunen lo antes posible, para estar preparadas antes de que los virus comiencen a circular con mayor intensidad. Este llamado es especialmente importante para quienes tienen condiciones de salud que los hacen más susceptibles a complicaciones graves, como los adultos mayores y quienes padecen enfermedades crónicas.